

Protokoll zur Bürgerversammlung in Giggenhausen am 14.11.2019 im Gasthof Metzgerwirt

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:30 Uhr

Teilnehmer: ca. 50 Bürgerinnen und Bürger aus Giggenhausen

1. Begrüßung

Erster Bürgermeister Heilmeier begrüßte alle Anwesenden und gab einen kurzen Überblick über die Themen des Abends:

- Bericht über aktuelle Projekte und Entwicklungen in der Gemeinde Neufahrn b.Freising
- Bericht von Florian Hinz zu Hochwasserschutzmaßnahmen für Giggenhausen
- Bericht von Ortssprecher Dr. Christopher Aichinger
- Fragen und Anliegen der Bürgerinnen und Bürger

2. Bericht über aktuelle Projekte und Entwicklungen in der Gemeinde

Anhand von Folien zu den Themenbereichen Zusammenleben, Lernen/Bildung, Wohnen, Arbeiten am Ort, Verkehr und Finanzen informierte Erster Bürgermeister Heilmeier über neu angestoßene oder fortgeführte Projekte des vergangenen Jahres und gab einen kurzen Ausblick auf die bereits in Planung befindlichen Vorhaben für das kommende Jahr.

3. Bericht von Florian Hinz, Wasserwirtschaftsamt zu Hochwasserschutzmaßnahmen in Giggenhausen

4. Bericht von Ortssprecher Dr. Christopher Aichinger

5. Wahl des neuen Ortssprechers

Durch Nachrücken des bisherigen Ortssprechers Dr. Christopher Aichinger in den Gemeinderat ist eine Neuwahl erforderlich.

Bürgermeister Heilmeier erläutert kurz die Historie sowie die Aufgaben eines Ortssprechers. Er legt die Wahlmodalitäten fest. Die Abstimmung soll per Akklamation erfolgen.

Folgende Wahlvorschläge kommen aus dem Kreis der Versammlung:

- Rudolf Geil
- Rudolf Loibl – lehnt jedoch auf Nachfrage ab

Bei der anschließenden Wahl wird Rudolf Geil einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.

Rudolf Geil nimmt die Wahl an.

Er bedankt sich für das Vertrauen und wirbt um Unterstützung für seine künftige Aufgabe

6. Fragen und Anliegen der Bürgerinnen und Bürger

Ein Bürger bittet um Herstellung eines barrierefreien Zugangs zum Gelände der ehemaligen Radarstation. Bürgermeister Heilmeier berichtet, dass dies derzeit durch den Bauhof bereits umgesetzt wird.

Ein Bürger stellt die Frage wann mit einer Sanierung der Staatsstraße 2339 zu rechnen ist. Laut Bürgermeister Heilmeyer sei kein Zeitplan bekannt. Man werde sich jedoch mit dem Staatlichen Bauamt abstimmen.

Zum Thema Hochwasserschutz spricht ein Bürger von drei Bächen die zu sanieren wären. Neben dem Giggenhauser Bächlein und dem Schaidenhauser Graben käme noch die Staatsstraße hinzu, welche aufgrund der Lage sowie des Abflusses des Regenwassers hin zu den beiden anderen Bächen für zusätzliche Probleme Sorge. Herr Hinz teilt mit, dass ggf. in Absprache mit dem Staatlichen Bauamt entsprechende Veränderungen in der Neigung der Fahrbahn zu besprechen seien.

Ein Bürger beklagt sich ebenfalls zum Thema Hochwasserschutz, dass die Gemeinde viel Geld für Planungsaufträge ausgabe, vorgeschlagene Maßnahmen dann aber nicht umgesetzt würden.

Ein Bürger schlägt vor, das Oberflächenwasser der Staatsstraße im Bereich der Anwesen Maier und Rübenthal über den Schmutzwasserkanal abzuleiten. Bürgermeister Heilmeyer zeigt Verständnis für den Vorschlag, sieht jedoch keine Möglichkeit dafür, da ansonsten das Abwassersystem überlastet werden könnte.

Ein Bürger beklagt den Zustand der Ortsverbindungsstraße Moosmühle – Mintraching. Diese sei die einzige nicht asphaltierte Ortsverbindungsstraße im Landkreis Freising und zudem in einem äußerst schlechten Zustand. Dieser wurde durch die nicht fachgerechte Verlegung einer Telekommunikationsleitung verursacht. Er bittet darum, den Zustand wieder so herzustellen, wie sie vor der Baumaßnahme war. Bürgermeister Heilmeyer wird das mit dem Tiefbauamt besprechen.

Mehrere Bürger sprechen die Geschwindigkeitsbegrenzungen auf der Staatsstraße 2339 an. Mangels Zuständigkeit kann die Gemeinde hier jedoch keine Änderungen herbeiführen.

Ein Bürger bittet um Prüfung, ob im Bereich der Einmündung Gartenstraße in die Schaidenhauser Straße ein Spiegel angebracht werden könnte. Bürgermeister Heilmeyer sagt eine Prüfung zu.

Der neue Ortssprecher Geil bittet darum, den im Eigentum der Gemeinde befindlichen Parkplatz auf der Ostseite des Friedhofes auf zu kiesen und im Bereich der Sträucher diese zurück zu schneiden. Bürgermeister Heilmeyer sagt zu, dies an den Bauhof weiterzugeben.

Neufahrn 18.11.2019



Franz Heilmeyer
Erster Bürgermeister

Für das Protokoll:



Johann Halbinger
Leiter der Abteilung Finanzen